

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 29 DE AGOSTO DE 1827.

LA DEGOLLACION DE SAN JUAN BAUTISTA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de San Lorenzo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 27', y se oculta á las 6 h. y 33'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	29 8, 95.	77 02	S.	Despejado.
A las 12 del dia....	29 8, 90.	81 05.	SO.	Idem
Alas 6 de la tarde.	29 8, 50.	78 06.	NO.	Idem

Mareas en esta bahia

1.ª Altamar á las 6 h. 19' mad. 2.ª Altamar á las 6 h. 48' tard.
1.ª Bajamar á las 12 h. 33' mañ. 2.ª Bajamar á las 12 h. 33' mañ.

NECROLOGIA.

Demasiado conocido es el nombre de M. Canning para que deje de agrandar á nuestros lectores un resumen de la vida de este ministro ingles.

Nació Canning en Londres el año de 1771, de una antigua familia que residia en Foxote, condado de Warwickshire. Perdió su padre siendo aun de edad muy tierna, y fué educado en el colegio de Eton á espensas de un pariente suyo.

En 1788 fué enviado á la universidad de Oxford, en donde se distinguió por sus poesias. Allí contrajo amistad con varios jóvenes distinguidos y entre ellos Mr. Jenkinson, actualmente conde de Liverpool. En cuanto recibió el grado de bachiller en artes dejó la universidad y se reunió á la sociedad llamada de *Middle Temple*, para dedicarse en ella á la Jurisprudencia.

En la mesa de su tío conoció á los famosos Sheridan y Fox, y aunque su tío era de opiniones contrarias á las de Pitt, Canning con motivo de su amistad con Jenkinson abrazó las opiniones de aquel célebre ministro, se adhirió á su ministerio que le proporcionó que en edad de 22 años entrase en la cámara de los comunes, en donde habló por primera vez el 31 de Enero de 1794 con motivo de un tratado de paz entre el rey de Cerdeña y la Gran Bretaña.

En 1796 fué empleado como uno de los secretarios del Real Tesoro. En 1800 hizo su dimision, lo mismo que Pitt, y en esta ocasion fué cuando compuso la bien conocida cancion del *Piloto*.

Cuando en 1803 volvió Pitt al ministerio, Canning fué nombrado Tesorero de la Marina, y conservó este destino hasta la muerte de Pitt, que se verificó en 1806.

En 1807 se le confirió al ministerio de Negocios Estrangeros; pero el haberse indispuerto con Lord Castlereagh y el desafio que tuvo con él le determinaron á separarse de los negocios politicos; sin embargo se sostuvo siempre su contrario en la cámara de los comunes.

En 1812 se le propuso por dos veces que entrase en el ministerio; pero sus opiniones en favor de los católicos no le permitieron que se asociase con hombres de opiniones enteramente opuestas.

Mr. Canning fué nombrado luego embajador en Portugal y presidente de la contaduria de la India. El 16 de Marzo de 1822 fué nombrado gobernador general de la India, y habiendose verificado la muerte de Castlereagh antes de su salida, fué nombrado para sucederle en el cargo de Ministro de Negocios Estrangeros. En 1799 se habia casado con la hija del general Scott, cuñada del duque de Portland, de la cual ha dejado dos varones y una hembra. Uno de los primeros es actualmente capitán de la Marina Real, y la hija está casada con el marques de Clauricarde.

Mr. Canning deja en Inglaterra la reputacion de uno de los mas brillantes oradores de aquel pais. Canning defendió constantemente la emancipacion de los catolicos y la causa de los griegos.

La literatura fué una de sus mas favoritas ocupaciones. En edad de 16 años era uno de los redactores del periodico intitulado el *Microcoma*, y luego fué uno de los principales del *Anti-jacobino*. Escribia tambien en el *Quarterly Review*, periodico muy estimado que se publica cuatro veces al año, y hay de él una coleccion de poesias en que brilla el entusiasmo y el sarcasmo.

3

Su exterior era sumamente agradable, y en su fisonomía misma estaba pintada la viveza de su carácter.

DATOS ESTADISTICOS DE LA GRAN BRETAÑA.

Los cálculos hechos últimamente presentan los resultados siguientes sobre la población de la Gran Bretaña. El número de individuos de edad de 15 á 60 años capaces de tomar las armas es de 2,744,847. El de los matrimonios anuales es de 98,030; habiéndose notado que de 63 de estos consorcios solo tres son estériles. El número de mugeres casadas está con el total del de hombres casados en la relación de tres á uno, y el de los hombres casados está con el de todos los individuos del sexo masculino en la proporción de tres á cinco. Para tres viudas no hay mas que un viudo, pero se calcula que los que contraen segundas nupcias son cuatro hombres por siete mugeres. Fuera de las ciudades el término medio de los hijos en cada matrimonio es cuatro, y en las ciudades corresponden siete á cada dos familias. El número de gemelos es al de los nacimientos ordinarios como uno á sesenta y cinco, y los nacimientos de varones son á los de hembras como noventa y seis á noventa y cinco. El número de muertos sale á 332,708 en un año, 25,592 en un mes, 6,391 en una semana, 914 en un día y 40 por hora. Los muertos del sexo femenino están con los del masculino en la relación de cincuenta á cincuenta y cuatro. Según cálculos fundados en el recuento de la mortandad, la mitad de los hombres llegan á la edad de 17 años, y de 3,126 individuos solo uno cumple cien años.

PESQUERIAS DE TERRANOVA Y DE LABRADOR.

Los anglo-americanos envían á estas pesquerías al pie de dos mil buques, y cada uno de ellos vuelve con 50 toneladas de pesca, lo menos. De forma que los productos llegan á cien mil toneladas. En este comercio se ocupan 24 á 30,000 marineros, además de los trajinantes que llevan esta enorme masa de bacalo á los varios mercados donde se despacha. La Francia y la Inglaterra juntas no igualan las empresas de los anglo-americanos en este ramo.

GEOGRAFIA INDIA.

Según la relación hecha á la sociedad asiática de la India sobre las operaciones trigonométricas y astronómicas ejecutadas con el objeto de determinar las alturas y posición de los principales picos de las montañas de Himalaya entre la latitud $31^{\circ} 53' 10''$ y $30^{\circ} 18' 30''$ N. y la longitud $77^{\circ} 34' 40''$ y $79^{\circ} 57' 22''$ E. por el capitán Hodgson y el teniente Hebert, resulta que lo mas elevado de estas alturas nevadas en estos pa-

4
rages está cerca de 25.589 pies sobre el nivel del mar: el mas bajo está 16.043 pies sobre el mismo nivel. En este espacio hay mas de 20 picos mas elevados que el Chimborazo, el mas encumbrado de los Andes.

En virtud de providencia del Sr. D. Blas José de Martos, alcalde mayor y asesor general, por S. M. de esta ciudad á consecuencia de lo determinado por el Real Tribunal del Consulado del comercio de la plaza de Cadiz, y nueva solicitud de los syndicos del concurso de D. Juan Lobato, se saca á pública subasta para su venta la hacienda titulada la Granja, en este término, compuesta de 15½ aranzadas de viña, contensivas de unas casas principales en dicha hacienda: otra casa chica que llaman de la Arboleda, con bodega en la casa de la viña: dos lagares y los utiles para la vendimia: mas de 600 arboles frutales y un bosque con mas de 300 alamos y porcion de cipreses, naranjos y un merendero con su estanque de agua y oratorio; apreciado todo ultimamente en la cantidad de 463 345 rvn. de los que deberán deducirse los capitales de los censos a que está afecta. Las personas que quieran hacer postura á la dicha hacienda parezcan en la escribania del infrascripto para tomar los demas conocimientos é instrucciones que apetezcan: y para que llegue a noticia de todos se fija el presente en Jerez de la Frontera a 25 de Agosto de 1827. = Dr. Francisco de Paula Ardizzone, escribano publico.

AVISOS.

Lista de los individuos que tienen documentos que recoger en la Secretaría del Gobierno de esta plaza y se les avisa para que se presenten por ellos. = Don Domingo Acame, subteniente = D. Florencio de la Torre, cadete. = Gabriel Martin, cabo 1.º = Doña Micaela Suarez = Doña Josefa Moliné.

De orden del Escmo. Sr. Gobernador militar y político de esta plaza, se presentará Juan Manuel Gonzalez de este vecindario en los Pabellones de la Bomba, núm. 16, para la práctica de una diligencia, Cádiz 28 de Agosto de 1827. = El Ayudante de plaza = Tiburcio de Ugarte.

El Lunes 3 de Setiembre próximo, á la una de la tarde, se celebrará en la Chancillería del Consulado de Francia, calle de la Magdalena, núm. 149, la venta en pública subasta del trigo recogido de la nao francesa naufragada el Martes, bajo las condiciones que se comunicarán en la dicha Chancillería.

Por indisposicion de la Sra. Amigot no se puede verificar la ópera anunciada para este dia, en su virtud cuando no haya inconveniente para su ejecucion se avisará un dia antes.

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.